
王庭聰乘動車歎低糖晚餐

A10 ■責任編輯：袁偉榮

2015年3月3日（星期二） 兩會兩會聚聚焦焦

����

香港文匯報訊（記者鄭治祖）全國政協第
十二屆三次會議今日在北京開幕。據悉，主
管港澳事務的全國人大常委會委員長張德
江，明日將出席港澳全國政協委員聯組會
議，會見來自港澳地區的全體全國政協委
員，聽取他們的意見及建議，並會就內地和
香港的最新情況和形勢發表講話。預料屆時
將有12位港澳委員向張德江表達有關港澳地
區的意見和建議。
消息人士透露，按照目前的政協會議日程

表，十二屆全國政協三次會議今日完成開幕

式後，明日起將進入分組討論階段。港澳地
區全國政協明午將舉行聯組討論會議，張德
江很大機會會出席，與港澳地區全國政協委
員會面，回應不少港澳地區全國政協委員向
張德江表達意見的期盼。至於具體會面時間
和參與會面的中央領導人，仍須按中央領導
工作時間表敲定。
據了解，全國政協主席俞正聲一般會參與政

協委員的會議，但張德江為中央港澳協調工作
小組組長，熟悉港澳事務，由張德江會見港澳
政協委員，不但體現了中央領導集體對港澳全

國政協委員的關心及重視，更反映今次講話將
涉及香港和澳門相關的密切課題。

12委員將發言
消息人士續指，預料屆時會有12位港澳地

區全國政協委員在聯組會議上發言，其中香
港地區會有8位委員表達意見，包括林樹
哲、鄭家純、譚耀宗、林建岳、盧文端、周
永健等。據悉，譚耀宗將就「一國兩制」在
香港落實情況和青年問題發言，林樹哲會就
依法治國議題發言。

特首抵京將列席人大開幕會
港人代擬倡導師制育青年 加強教育增國家認同感

香港文匯報訊 全國政協十二屆三次會議召開新
聞發布會上，大會新聞發言人呂新華回答記者關於
「佔中」事件及香港反對派議員要求重啟「政改五
步曲」是否會影響中央對香港政改問題的立場時表
示，對於香港的政改發展問題，中央的立場是一貫
的和明確的，就是中央政府堅定不移的支持香港特
別行政區依法循序漸進的發展民主，最終達至普
選。
呂新華表示，行政長官普選制度要符合香港基本
法和全國人大常委會有關解釋和決定的規定，符合
香港的實際情況。行政長官必須愛國愛港。希望社
會各界在香港基本法和全國人大常委會有關決定的
基礎上，理性討論、凝聚共識、把握機會，力爭實
現2017年普選行政長官的目標。

■呂新華表示，中央一貫和明確、堅定不移支持香
港特區依法循序漸進的發展民主，最終達至普選。
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陳永棋：不能向旅客發洩怨氣
香港文匯報訊（記者 李自明）香港多個激進反對派組織日
前又借「驅趕水貨客」為名，在元朗商場大肆搗亂搞事，最終
演變成警民衝突。身兼全國政協常委的香港廣東社團總會主席
陳永棋說，香港有很多內部問題有待改善，但不能夠將社會怨
氣發洩在來港旅客身上，這對香港百害而無利。他透露，上星
期很多政協常委關注兩地關係問題，但對優化「一簽多行」的
意見存在分歧。
陳永棋昨日出席公開活動後回應說，香港是一個複雜的社

會，有很多內部問題有待改善，但不能夠將社會怨氣發洩在來
港旅客身上，這對香港百害而無利，「其實『水貨客』都是來
港購物，這是有利香港發展。政府應疏導『水貨客』的購物人
潮，避免造成滋擾。」
陳永棋續指，地區與地區間肯定會存有矛盾，大家應以平和

心態解決，而不是採取激進手法。他並透露，上星期召開了全
國政協常委會議，多名常委關注兩地關係問題，並提出很多建
設性的建議，但對是否限制人數或優化「一簽多行」等意見存
在分歧，「我不便透露常委會的意見，但會做好橋樑角色，緩
和兩地居民關係，使兩地關係有更好發展。」

陳婉嫻倡區分旅客
全國政協委員陳婉嫻昨日啟程前往北京前亦表示，她個人非

常關注「一簽多行」的政策措施，建議嚴格區分商務及一般性
旅客，以打擊「水貨」活動，不認為會影響本港與內地的關
係，「元朗『反水貨客』示威行動，情況頗為嚴重，相信中央
及特區政府都十分關注事件。中央與港人是站在同一陣線，當
中央知悉香港面對的困難，定會與特區政府共同處理。」

香港文匯報訊（兩會報道組 陳嘉洛）激進反對派日前在元
朗以反水貨客為名，到處搗亂生事，甚至重演違法「佔領」馬
路，引起公憤。全國政協委員、前警務處處長鄧竟成昨日在北
京表示，個人遊政策對香港經濟有幫助，希望市民表達意見
時，亦要互相尊重，不可將香港的治安搞亂。
被問到有警員向示威者發放胡椒噴霧是否恰當、警方使用的

武力是否與他在任時有別，鄧竟成說，有信心警隊會按照程序
及法律做事，前線警員亦有能力應付批評，又認為現時的警民
關係不太差，一般市民都支持警察。
此外，近日有報道指，廉政公署調查前廉政專員湯顯明牽涉

的酬酢風波案件快將完結，本身是全國政協委員的湯顯明昨日
在北京被問到廉署會否對他作出起訴，他回應指，事情已經過
了很久，他一直十分配合有關調查，能做的事已做完，又說在
他的角度來說，事情已經完結，是時候告一段落。

鄧竟成：警依法律「出椒」

多名港區全國人大代表及全國政協委員，昨日陸續抵達北京，
並分別下榻北京飯店及北京貴賓樓飯店。

劉佩瓊：青年工作需細水長流
港區全國人大代表劉佩瓊表示，自己將會提出9項建議，包括中
央政府如何在香港推動公關工作，特別是針對青年人。她指這些
工作不能單靠搞大型活動，而是要細水長流，建議推行導師制
度，讓學者運用其知識、經驗等與青年作思想交流，令他們受啟
發，就如阿里巴巴主席馬雲來港與青年交流創業心得，「馬雲無
錯係巴閉，但其實仲有好多學者好低調，不過好有料。」她又準
備提出讓港人及香港機構在內地享有國民待遇的建議，如參與政
府事務及學術交流，因現時港人在內地遇到的情況「好似未回歸
一樣，被當成外國人」。

張明敏倡容許港人自願參軍
港區全國人大代表張明敏說，自己從2013年首次參與兩會開
始，已提出如何令香港青年增加對國家的責任感的建議，是次就
會建議容許香港居民中的中國居民，可以自願應徵加入解放軍。

蔡毅：讓學生認識國家優良傳統
港區全國人大代表蔡毅建議在「佔領」行動後，加強對港人特

別是大學生、中學生的國民教育，讓他們認識國家歷史和優良傳
統，從而對國家更有認同感。

周梁：改「一簽十行」阻水貨客
全國政協委員、前香港旅遊發展局主席周梁淑怡就表示，今年

兩會會提出將「一簽多行」改為「一簽十行」，同時開放6個個人
遊城市，期望打擊水貨客活動之餘，亦不致大幅影響香港經濟。
她解釋，去年以「一簽多行」訪港的深圳戶籍居民約150萬人，
「一年來港十次或以下」者佔八成，認為特區政府及內地有關部門，
應以此數據為標準，將「一簽多行」改為「一簽十行」，以減低「一
年來幾十次」的人從事水貨活動，紓緩對市民日常生活的影響。

林雲峰：予機會參與內地建設
全國政協委員、前香港建築師學會會長林雲峰則說，違法「佔

中」發生後，一直思考如何支援對國家認識不深的香港青年，故
在兩會提出與內地設計院合作，例如在廣東省舉辦建築設計比
賽，勝出者可親身興建其作品，令青年人有機會直接參與國家發
展。
他直言，香港的博物館、藝術館多由外國著名建築師操刀，本地
年輕人缺乏機會，反而在內地二三線城市的機會更多，認為倘讓年
輕人參與內地建築設計工作，既可讓他們一展所長，更可加強對國
家的認識，「我接觸的學生中，百分之一百都想參加，完全是雙
贏。」
由於要審議和表決《立法法》的修正案，故今年全國人大會議
會期，會比去年延長兩天，但多名港區全國人代都表明會參與到
底，不怕辛苦。劉佩瓊認為，作為人代應該要做更多事，如在自
己熟悉的領域研究國家面對的問題，從而建言獻策，不能把人代
當作是虛銜。張明敏則指人代有責任履行全國人大定下來的事，
「點會怕長、點會怕辛苦？」
此外，梁振英於昨晚抵達北京，準備列席人大會議開幕會，並

會於今日與國家發改委、中國證監會及工商銀行的官員和人員會
面。政制及內地事務局局長譚志源也於昨晚抵京，未來數天預料
會與負責香港政改的中央官員會面。

香港文匯報訊（兩會報道組 陳庭佳）全國政協十二

屆三次會議今日於北京開幕，而十二屆全國人大第三

次會議也將於後日舉行開幕會。多名港區全國人大代

表及全國政協委員昨日抵京，積極準備這屆的「中期

試」，並將會提出涉及眾多範疇的建議和提案，包括

如何增強香港青年對國家的歸屬感，有人代更建議推

行導師制度，令青年受到啟發。另外，特首梁振英也

於昨晚抵京，準備列席人大會議開幕會。

全國「兩會」今日正式揭幕。港區全國人大代
表團昨日啟程前往北京，其中一向「鍾情」乘坐
高鐵的香港工商總會會長王庭聰，昨晚就乘坐今
年初啟辦的加開班次——動臥Z904班次前往北
京。王庭聰笑言，班次提供低糖晚餐，相當受歡
迎，但由於動臥Z904班次是因應春運加開，至本
月15日就會結束，盼望班次能夠恒常化。

因應內地中小企業生產出現資金周轉問題，趨
向利用民間借貸方式，浮現越來越多的監管及認

證等問題，王庭聰今年將向全國人大常委會就如
何監管民間借貸提出建議。包括加快立法進程，
營造民間借貸規範發展的法律環境；放鬆金融管
制，穩健發展民營金融；嚴格市場准入制度，強
化民間借貸行為約束；制定嚴格的資訊披露制度
等，建立多層次的監管體
系，以保障國家及中小企及
金融機構權益。
■香港文匯報記者 李自明
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■■王庭聰昨晚乘坐動臥王庭聰昨晚乘坐動臥ZZ904904班次前往北京班次前往北京。。

■周梁淑怡昨抵達北京。
■張明敏(左)昨與蔡毅晚飯後合影。

陳庭佳攝
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■全國人大代表陳勇昨抵達入住的北京
飯店。 中通社

■全國人大代表楊耀忠昨抵達入住的北
京飯店。 中通社

■全國人大代表黃玉山昨抵達入住的北
京飯店。 中通社

■全國人大代表盧瑞安（前）及劉佩瓊
（左一）等受到酒店人員歡迎。陳庭佳攝


